
令和５年市長と語る！ふれあいミーティング

会場：美杉台地区行政センター

日時：令和５年５月１１日（木）午後７時～

≪会場での主なご意見等≫

【ご意見①】

美杉台支部では防犯カメラを５台設置し、既に稼働している。今後支部として設置数

を増やしていきたいが、1台５０～６５万円程度と高額なため自治会予算から捻出す

ることは厳しい状況である。美杉台支部から３月に防犯カメラ設置補助金制度の創設

を要望しており、その後の状況についてお聞きしたい。

【回答】

３月に美杉台支部様より防犯カメラ設置に対する補助金導入に係る要望書を提出いた

だいております。防犯カメラの設置について、行政で設置していくことは難しいとこ

ろがありますが、補助制度等につきましては、近隣自治体或いは全国的な事例を調査

させていただいております。防犯カメラの設置に係る補助金制度等を創設するには、

日頃の防犯上の効果等を含め整理する必要があると考えます。検討していきたいと思

います。

【ご意見②】

自治会としての防犯カメラ補助金制度創設の要望について、主旨は理解されていると

いう認識で良いか。愛知県刈谷市等の取組において、犯罪数が減少するなど効果は立

証されている。ダミーカメラ等の設置も含めて効果を検証してみてはどうか。

【回答】

市全体の自治会数や制度導入に係る財源を踏まえ、どこまで対応できるのか検討して

いきたいと思います。一方でプライバシーの関係を含めて整理も必要だと考えており

ます。制度の予算枠を定めて、設置を進めていく形が想定できます。

【ご意見③】

昨年のふれあいミーティングでの意見、それに対する回答内容などその後の取組はど

うなっているのか。直接秘書室に持参した内容についても、回答が無い。どうなって

いるのか。

【回答】

昨年のふれあいミーティングでのご意見、その後の対応内容などは市のホームページ

で公表していますので、是非、ご覧いただければと思います。

【ご意見④】

自治会長、民生委員の立場から意見を伝えたい。小学生が通学班で横断歩道を渡る

が、そこでＰＴＡや民生委員等が見守り活動を行っている。昨年までは交通指導員が



事故防止を図っていたが、今年からシルバー人材センターの方が立っている。交通指

導員と同様の指導ができるか疑問であり、シルバー人材センターの方にどのような指

導を行っているのか。また、ＰＴＡ等にどのように説明しているのか聞きたい。

【回答】

今年度から交通指導員に代わり、シルバー人材センターへ業務を委託しております。

その際、業務の内容、交通指導の在り方等につきまして、担当からシルバー人材セン

ターへ説明を行っております。また、何よりも子どもの安全確保が第一であり、その

ことを立哨を行っている方に対し指導されているものと認識しております。細かい指

導内容については、担当から回答させていただきたいと思います。

【ご意見⑤】

横断中の児童をシルバー人材センターの方が守れるのか疑問を感じているが、どう考

えているのか。

【回答】

交通指導員だから防げるとか、シルバー人材センターの方だから防げないということ

ではなく、どちらの方においても事故を未然に防ぐ心がけで取り組んでいくように指

導をし、お願いをしております。体を張って危険なところに出て行くことはなかなか

難しいところですが、とにかく、子どもさんの安全を確保できるよう努めていただき

たいと考えております。

【ご意見⑥】

清川橋を渡って県道富岡入間線に出るＴ字路の押しボタン式信号を定周期式に変更し

てほしい。

【回答】

埼玉県警察では、基本的にＴ字路への信号機の設置をしていません。信号機の新設は

非常に難しい状況です。今後、清川橋の架替後に交通量の変化などにより道路拡幅な

どが行われる際に、信号機の件を協議できるか話をしてみたいと思います。

【ご意見⑦】

飯能市には武道館がないので是非、他の市のように建設していただけないか。

【回答】

飯能市には武道館はございません。プールも同様となりますが、どれだけ需要がある

のかなどについて把握する必要がありますので調査していきたいと思います。



【ご意見⑧】

県道富岡入間線の八高線ガードの拡幅の関係について、状況をお伺いしたい。

【回答】

県道富岡入間線の八高線ガードの拡幅の関係ですが、これにつきましては、埼玉県の

事業でございます。埼玉県において事業に着手したところでございます。ＪＲとの協

議について時間がかかると聞いておりますが、工事に係る通行止めやう回路などの関

係もあり、飯能市としても県へ工期の短縮に向けて申し入れを行っていきたいと考え

ております。

【ご意見⑨】

移住して現在、茜台に住んでいる。クリーンセンター東側の空き地がもったいないと

感じている。美杉台公園にはテニスコート、サッカー場も整備されている。その空き

地にフットサル、バスケットボール、スケートボードなど、アクションスポーツに特

化した若者向けの公園が整備できれば良いのでは。

【回答】

当該用地は一般廃棄物最終処分場であり、立ち入り出来ないまま永久的に市が管理し

ていかなければならない場所であります。跡地利用には制限がある状況となっており

ます。非常に素晴らしいご提案ですが、なかなか実現には時間がかかるのではないか

と思います。

【ご意見⑩】

出産から幼児期はそれほど費用はかからない。義務教育である小学校入学後に負担が

増え、世帯収入が低いと生活が厳しいため、学校給食費無償化を進めてほしい。ま

た、子ども食堂を民間に委託している不思議な状況がみられるが、行政が進めるべき

ではないか。道の駅を整備するのではなく、その場所で地元の有機野菜を生産し、子

どもたちの食育に生かすべきではないか。広島平和記念式典等への小学生の派遣や中

学生子ども議会は市制施行７０周年だけでなく継続して実施してほしい。

【回答】

中学生子ども議会につきましては、市制施行７０周年記念事業として開催する予定で

すが、広島平和記念式典等への小学生の派遣は毎年やっていきたいと考えておりま

す。学校給食費の無償化については、現在までに色々な角度から検討してきました

が、今はできないという結論に達しています。しかし、そこで終りではなく、引き続

き検討は行っていきたいと思います。また、子ども食堂などのご意見は、今後の参考

とさせていただきたいと思います。

【ご意見⑪】

地球規模の気候変動に対する取組が行われている。飯能市もダイア５市（埼玉県西部

地域まちづくり協議会）で共同宣言を行った。そうした中で、飯能市は具体的に何を

行っているのか、今後どのように取り組んでいくのかお聞かせいただきたい。



【回答】

市では今年度電気自動車を１台購入するほか、公共工事において、以前は工事に支障

となる木を伐採していましたが、現在は不必要な伐採はせずに森林保全に努めたり、

水路工事につきましては、多自然型工法を用いることで環境負荷を考えた取組を進め

ております。その他、ノーカーデーの推進、紙使用量の削減などに取り組んでおりま

す。その他につきましては担当から回答させていただきたいと思います。

【ご意見⑫】

住宅が増えている関係で集積所のごみが道路に溢れているため、対応方法を考えてほ

しい。１-８号線の拡幅について、川寺自治会等を対象にＡＧＣの説明会が行われ

た。矢颪、征矢町の自治会には連絡がなかったため、説明会を開いてほしい。

【回答】

ごみの集積所は基本的には地域で確保していただくことが市の考えとなりますのでご

理解、ご協力をお願いします。住宅増に伴う集積所の分散などにつきましても、地域

の皆様で話し合いの上、民地への設置をお願いしたいと思います。当然、難しい場合

は、市としても相談に対応いたします。また、１-８号線の開発につきましては、開

発指導要綱で説明会の範囲規定があり、それに基づいて事業者が実施しているものと

考えられます。

【ご意見⑬】

市全体の高齢化が進み、免許を返納される高齢者も多い。前ヶ貫地区は坂が多く、高

齢者が外出できない状況もあるため、デマンドバスを運行させてほしい。

【回答】

市では乗合ワゴンの本格運行を開始しておりますが、交通不便地である加治地区、精

明地区、また今年から始まる中藤、中沢、南高麗地区について現在取り組んでおりま

す。現在のところ前ヶ貫で実施する計画はありませんが、市全域でどうしたら不便な

く生活ができるか、足の確保策を検討する必要もあり、例えば、自治会連合会等と今

後、意見交換をさせていただきたいと考えております。


